

MUNICIPIO DE PINAR DEL RÍO

Ponerle coto al desorden, a la indisciplina y a la falta de exigencia



Ronald Suárez Rivas

Con el propósito de eliminar las trabas que dificultan el desarrollo del territorio, el pleno ampliado del comité municipal del Partido en Pinar del Río analizó los resultados económicos y sociales registrados hasta el momento, bajo la premisa de que es necesario ponerle coto al desorden, a la indisciplina y a la falta de exigencia en el quehacer diario.

Dando continuidad a los debates del Sexto Congreso, la reunión partió de un informe abarcador y profundo en el que se recogen las principales insuficiencias, desde el incumplimiento de la producción mercantil en un 2,0 %, el sobregiro en el consumo eléctrico en un 2,3 %, hasta las fisuras en el control interno, con un número significativo de auditorías que arrojan calificaciones de deficiente o mal.

El pleno hizo énfasis en la producción de alimentos y la vivienda, dos de los aspectos que mayor insatisfacción generan hoy entre la población, y cuyos problemas no están motivados solo por cuestiones objetivas.

Por ejemplo, aun cuando al amparo del Decreto-Ley 259 se han entregado más de 6 330 hectáreas de tierras en usufructo, todavía no se aprecia su impacto al no existir un sistema de control que permita su evaluación diferenciada.

Por otro lado, se señaló que mientras los mercados se encuentran desabastecidos, la contratación de productos agropecuarios con los campesinos se halla solo al 48 % de lo previsto, al tiempo que son

recurrentes —en el 66,2 % de las unidades inspeccionadas— las violaciones en los precios de comercialización a la población.

Fidel Posada Maqueira, primer secretario del Partido en el municipio, criticó que hay personas que recibieron tierras hace alrededor de un año y nadie del sistema de la Agricultura los ha visitado. Al respecto señaló la necesidad de trabajar sistemáticamente con los productores, en la base, “y no acordarnos de ellos solo cuando faltan los alimentos en los mercados”.

“Esta no es una tarea imposible. En el cultivo del tabaco y en el frijol se ha logrado, pero en el resto de los renglones todavía está por concretar”, afirmó.

La reunión abordó además la construcción de viviendas, un programa que a pesar de estar muy por debajo de las necesidades del territorio —donde quedan pendientes de solución unos 4 000 derrumbes totales causados por los huracanes, y las familias viviendo en facilidades temporales sobrepasan la cifra de 3 000—, no se ajusta al cronograma previsto.

Sobre el tema, Gladys Martínez Verdecia, primera secretaria del Partido en la provincia, aseguró que las instituciones deben asumir la responsabilidad que les corresponde, pues el Partido no puede seguir actuando como mediador o intermediario entre ineficientes, y orientó dar la máxima prioridad al chequeo a pie de obra y no en los salones de reuniones.

La dirigente advirtió, además, que no podemos seguir conviviendo con esa práctica de establecer compromisos que después se olvidan. “Hace falta ser consecuentes con esa frase de Martí que dice que la mejor manera de decir es hacer”, concluyó.

El cooperativismo apunta al desarrollo

Ivette Fernández Sosa

Delinear estrategias útiles para Cuba, donde las cooperativas deben ocupar un importante espacio a partir de los propios Lineamientos establecidos por el Partido y la Revolución, es uno de los objetivos centrales de la X Convención Internacional COOPERAT' 2011, dijo este martes a **Granma** Claudio Alberto Rivera Rodríguez, presidente de la Red Latinoamericana de Cooperativismo (RELCOOP).

Rivera Rodríguez, quien se desempeña como director del Centro de Estudios sobre Desarrollo Cooperativo y Comunitario (CEDECOM) de la Universidad de Pinar del Río, recalzó la importancia de aprender de la práctica latinoamericana. El modelo cubano puede asimilar experiencias asociadas a la comercialización, la construcción de materiales, los servicios y el desarrollo local, apuntó.

La cooperativa es otra forma de propiedad social socialista, dijo el funcionario, quien también reconoció que en Latinoamérica y el Caribe esta experiencia constituye hoy una alternativa real de desarrollo económico y social ante la crisis mundial y la globalización neoliberal.

El evento, que sesiona de martes a jueves en el Hotel Habana Riviera, de la capital, cuenta con cerca de 200 participantes de 15 naciones que intercambiarán sobre temas relacionados con la integración cooperativa, la contabilidad social en las empresas de este tipo y las cooperativas de segundo grado, entre otros temas.

Durante la primera jornada se realizó, además, el lanzamiento del libro **Cooperativas y socialismo. Una mirada desde Cuba** y que reúne ensayos de especialistas cubanos y de otras regiones del mundo como Uruguay y Argentina.

Impulsan rehabilitación de redes en Baracoa

Tarea de gran impacto social vinculada a la conmemoración del V Centenario de la fundación de la primera villa de Cuba

Jorge Luis Merencio Cautín

Un impulso significativo, en el afán de concluir la tarea, recibe la rehabilitación de redes hidráulicas en Baracoa, que el 15 de agosto próximo cumplirá 500 años de haber sido fundada como villa por el conquistador español Diego Velázquez.

La incorporación en enero último de una segunda brigada de la provincia a estas labores, ha permitido terminar 22 kilómetros de redes en lo que va de año para sumar 81 kilómetros desde que comenzaron, en el 2008.

El ritmo de ejecución mantenido en esta primera parte del 2011 pone al municipio en condiciones ventajosas para cumplir el plan del año, que es de 31 kilómetros.

De acuerdo con la información suministrada a **Granma** por Oscar Hodelín Pérez, director de la Unidad Empresarial de Base Constructora de Recursos Hidráulicos en Guantánamo, está previsto concluir los trabajos el próximo año, objetivo que puede lograrse en el 2011, de llegar a la provincia, como está concebido, una nueva brigada con su equipamiento.



FOTO DEL AUTOR

Explicó Hodelín que se trabaja en los sectores hidrométricos Playa-Turey, Cabacú y Casco Histórico-Paraíso, este último el escenario más complejo en la antiquísima urbe.

Precisó que unos 25 000 pobladores ya reciben los beneficios de la rehabilitación de redes y del nuevo acueducto de Baracoa, ciudad Monumento Nacional.

Destacan avances sociales en el Escambray

Julio Martínez Molina

Indicadores de salud que ubican al Escambray cienfueguero al nivel del Primer Mundo —cero en mortalidad infantil y materna durante años— fueron resaltados por Lidia Esther Brunet Nodarse, miembro del Comité Central del Partido y su primera secretaria en Cienfuegos.

Durante el acto por el nuevo aniversario del Plan Turquino-Manatí, en cuya emulación nacional la provincia resultó destacada —siete de sus ministerios obtuvieron el primer lugar a escala del país—, la dirigente dijo que lo logrado aquí es solo una muestra de cuánto se ha avanzado en medio siglo de Revolución.

Ponderó la estabilización de las rutas de transporte hacia los principales asentamientos montañosos, así como el impulso que cobra el programa de viviendas.

Ya fueron terminadas 143 de las 232 afectadas por fenómenos meteorológicos. Cada asentamiento cuenta con círculos recreativos, salas de televisión, minirrestaurantes e instalaciones deportivas.

Estas montañas son prioridad, debemos lograr la permanencia de sus habitantes y que aporten decisivamente al programa alimentario y a la imprescindible producción del café, subrayó la dirigente, quien censuró el declive experimentado en el cultivo del grano aquí, el cual tocó fondo en el 2006 y precisa recuperarse.

el español nuestro



María Luisa García

Xenofobia, formada por los elementos compositivos de origen griego *xeno-*, “extranjero” y *-fobia*, “temor”, es “odio, repugnancia u hostilidad hacia los extranjeros”, tendencia racista y

discriminatoria que con frecuencia se renueva en el convulso mundo en que vivimos. **Xenofilia**, aunque no aparece en ningún diccionario académico, está formada por dos elementos compositivos existentes en el idioma: **xeno-** y **-filia**; también de origen griego, significa “afición o amor a algo”. Ese neologismo significa “amor al extranjero” y habría que usarlo en un contexto muy definido.